

Was wir leisten

Schwerpunkte unserer Projekt- und Programmarbeit

Bildung und berufliche Ausbildung

Durch Bildung und Berufsausbildung befähigen wir Kinder und junge Menschen, ihre Rechte wahrzunehmen und ein eigenständiges Leben in Würde zu führen. Bildung ist für uns der wichtigste Weg, um Armut zu reduzieren und eine gerechtere Welt zu schaffen.

- Unser Verständnis von Bildung ist ganzheitlich und entspricht den Grundsätzen der präventiven Pädagogik Don Boscos.
- Unsere Bildungseinrichtungen fördern Kinder und Jugendliche geistig, seelisch und körperlich, sodass sie ihre Talente frei entwickeln können.
- Die auf Werteerziehung ausgerichtete Bildung befähigt junge Menschen, sich zu eigenständigen und sozial verantwortlichen Bürgern zu entwickeln.

In der Berufsbildung arbeiten wir praxisorientiert und in Kooperation mit der örtlichen Wirtschaft. Wir ermöglichen nonformalen Zugang entsprechend der Voraussetzungen unserer Zielgruppe. Arbeitsvermittlung und Existenzgründungsprogramme sind fester Bestandteil unseres Berufsbildungs-Konzeptes.

Wir begleiten Kinder und Jugendliche auf ihrem gesamten Bildungsweg, bis sie wirtschaftlich so weit wie möglich selbstständig und sozial gefestigt sind, durch

- Vorschulförderung
- Alphabetisierung
- Brückenkurse zur Wiedereinschulung
- Förderunterricht für gefährdete Schülerinnen und Schüler
- Grundschulen und Sekundarschulen
- Berufsausbildung und Arbeitsvermittlung

Nothilfe

Wo Menschen durch Kriege oder Katastrophen in Not geraten, helfen wir schnell und zielgenau. Wir verlassen uns dabei auf die etablierten Strukturen der Salesianer vor Ort. Unsere Partner kennen die Menschen und ihre Lebensbedingungen genau.

Wir leisten Hilfe zum Überleben, ohne dabei die mittel- und langfristigen Bedürfnisse aus dem Blick zu verlieren. An die Nothilfe schließen sich in der Regel Übergangshilfe und Wiederaufbau-Maßnahmen an.



DON BOSCO MONDO
JUGEND • HILFE • WELTWEIT

Was wir leisten

Straßenkinder-Programme

Für Straßenkinder entwickeln unsere Partner Programme, die sie in mehreren Stufen in ein normales Leben zurückführen: vom Erstkontakt auf der Straße über Heime bis zur eigenständigen Lebensführung. In den offenen Einrichtungen finden die Kinder und Jugendlichen, die auf der Straße oder anderen Risikosituationen leben, Schutz und können Vertrauen fassen.

Wir begleiten und schützen sie auf dem gesamten Weg bis zur Wiedereingliederung in ihre Herkunftsfamilie, in eine Pflegefamilie oder in ein Wohnheim. Passende Bildungsangebote ergänzen diese Arbeit. Wo immer es möglich ist, engagieren wir uns auch in der Prävention, zum Beispiel mit der Beratung von alleinstehenden Müttern, dem Aufbau von Kinderkrippen und weiteren Angeboten, die verhindern, dass Kinder auf der Straße landen.

Menschen- und Kinderrechte

Die Charta der Menschenrechte - insbesondere die Rechte auf Schutz, Unversehrtheit und auf Bildung - ist die Grundlage für unsere Arbeit. Wir setzen uns dafür ein, dass diese Rechte weltweit verwirklicht werden.

Nachhaltigkeit

Wichtige Aspekte der Nachhaltigkeit in unseren Programmen und Partnerbeziehungen sind:

- ganzheitliche Bildungsangebote
- langfristig verlässliche Strukturen (unsere Partner sind fest in der lokalen Zivilgesellschaft verankert)
- Einbezug aller örtlichen Ressourcen und Kenntnisse (Partizipation und Hilfe zur Selbsthilfe)

Darüber hinaus unterstützen wir unsere Projektpartner beim Aufbau effizienter Strukturen: Wir fördern ihre nachhaltige Eigenfinanzierung bzw. die zuverlässige Finanzierung durch staatliche Strukturen und gewährleisten so die stabile wirtschaftliche Grundlage unserer Projekte.

Wir unterstützen unsere Projektpartner bei Programmen zur ökologischen Nachhaltigkeit.